

### ZLECAf : l'Algérie rejoint l'initiative De commerce guidé

96 produits pourraient être échangés librement avec des préférences tarifaires, dans le cadre de la nouvelle initiative visant à tester l'environnement opérationnel, institutionnel et juridique de la mise en œuvre de l'accord de la ZLECAf.

L'Algérie a officiellement adhéré à l'initiative de commerce guidé qui permet à un nombre limité de pays africains d'entamer leurs échanges commerciaux dans le cadre des conditions préférentielles de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAf), a annoncé le ministre du Commerce et de la Promotion des exportations, Tayeb Zitouni, le samedi 16 décembre 2023.

**LIEN** 

## Bénin : 39 millions d'euros de la BAD pour renforcer la contribution du secteur privé à la croissance

Le Fonds africain de développement (FAD), branche de prêts concessionnels du groupe de la BAD, a annoncé ce 13 décembre que son conseil d'administration a approuvé un prêt de 38,84 millions d'euros (environ 25,5 milliards FCFA) en faveur du Bénin. Ce financement permettra au pays de mettre en œuvre la phase initiale du Programme d'appui à la gouvernance économique et au développement du secteur privé.

Il s'agit d'une initiative gouvernementale visant à booster la contribution du secteur privé à la croissance économique, à travers l'amélioration du climat des affaires, le développement du secteur agroalimentaire et le renforcement de l'action climatique.

LIEN

## La BAD et le SIACE vont garantir 75% d'un prêt de 533 millions d'euros destiné à la Côte d'Ivoire

La Banque Africaine de développement(BAD) et le SIACE, assureur multilatéral de crédit et de risques politiques membre du Groupe de la Banque Islamique de Développement, ont signé ce 13 décembre, un accord de partage de risque de 400 millions d'euros (environ 262,5 milliards FCFA) en faveur de la Côte d'Ivoire. Cette garantie servira à couvrir les ¾ d'un prêt de 533 millions d'euros (350 milliards FCFA) qu'Abidjan s'apprête à mobiliser auprès de Standard Chartered Bank pour financer des projets environnementaux et sociaux.

### Sénégal : Le FMI approuve un décaissement de 279 millions de dollars

Le conseil d'administration du FMI réuni ce 13 décembre 2023 a approuvé le dossier du Sénégal. Ainsi, l'institution de Bretton Woods a mis à la disposition du pays une enveloppe de 279,31 millions de dollars, soit environ 166 milliards FCFA. Il s'agit d'un déblocage immédiat de 214,86 millions de dollars, dont 161,82 millions de Droits de tirages spéciaux (DTS) au titre de l'accord combiné pour la Facilité élargie de crédit et le mécanisme élargi de crédit (FEC/MEC) et d'environ 64,45 millions de dollars (48,54 millions de DTS inclus) au titre de l'accord de Facilité pour la résilience et la durabilité (FRD).

LIEN

### CREDIT D'AFRIQUE GROUP rachète Alios Finance en Côte d'Ivoire, au Cameroun et au Gabon

En projet depuis quelques années, la cession des filiales de leasing en Afrique francophone du Groupe Alios Finance est actée, sous réserve de la validation des autorités compétentes. CREDIT D'AFRIQUE GROUP, holding de droit ivoirien dont le principal actionnaire est Serge BILE, annonce en effet avoir conclu un accord avec ce dernier pour l'acquisition de ses participations majoritaires dans "SAFCA" (Alios Finance Côte d'Ivoire), "SOCCA" (Alios Finance Cameroun) et "SOGACA" (Alios Finance Gabon).

Cet accord très attendu vient consolider le portefeuille de l'entrepreneur à succès Serge BILE, une figure reconnue du secteur privé ivoirien distingué en 2022 du Prix National d'Excellence dans la catégorie "Champion National "décerné par l'Etat ivoirien.

LIEN

## Victoire pour l'Afrique : l'accord trouvé à la COP 28 reconnaît le gaz naturel comme « carburant de transition »

La reconnaissance du combustible fossile le moins polluant en tant que carburant de transition représente une victoire pour l'Afrique, où plusieurs pays ne cessent de réclamer leur droit de poursuivre l'exploitation du gaz naturel au nom du principe de la justice climatique.

Après des tractations laborieuses, la 28<sup>e</sup> Conférence des Nations unies sur les changements climatiques (COP28) s'est terminée, ce mercredi 13 décembre, avec l'adoption d'un accord qui appelle à abandonner progressivement les énergies fossiles, tout en reconnaissant le rôle que doit jouer le gaz naturel en tant que « carburant de transition » vers des sources d'énergie plus propres.

# Proparco accorde une garantie de 10 millions \$ à Ecobank Malawi pour couvrir le risque de non-paiement

Après la conclusion d'accords de garantie avec des filiales d'Ecobank au Liberia en 2021, au Togo en 2022, Proparco étend son partenariat avec le groupe bancaire panafricain au Malawi. Un accord de garantie a été conclu entre Ecobank Malawi et Proparco.

Proparco a annoncé le vendredi 15 décembre 2023, la signature d'un accord de garantie de 10 millions \$ avec la filiale au Malawi du groupe bancaire Ecobank.

Cet accord permettra à l'institution française en charge du secteur privé dans les pays en développement de couvrir des fournisseurs internationaux contre le risque de non-paiement de la part de sociétés d'import malawites.

#### LIEN

## Investissements: 14,2 milliards \$ de transactions entre partenaires africains et américains depuis décembre 2022

Prosper Africa annonce 547 nouvelles transactions d'affaires totalisant 14,2 milliards de dollars entre les Etats-Unis et l'Afrique depuis le sommet entre leaders des deux groupes de partenaires en décembre 2022.

Prosper Africa, l'initiative lancée par le gouvernement américain en 2018 visant à faciliter les relations commerciales et les investissements entre l'Afrique et les Etats-Unis, a annoncé ce 14 décembre que depuis le dernier sommet entre le président Joseph Biden et les dirigeants africains, 547 nouvelles transactions commerciales ont été conclues entre partenaires des deux régions, représentant un montant total de 14,2 milliards de dollars.

#### LIEN

## Le Cap-Vert obtient un prêt de 25 millions \$ de la Banque mondiale en vue de renforcer son économie

Le Cap-Vert a obtenu un prêt de 25 millions \$ de la Banque mondiale en vue de renforcer sa consolidation fiscale et soutenir ses objectifs de développement durable, a-t-on appris d'un communiqué de l'institution publié le lundi 11 décembre.

## Ouganda: Fitch Solutions prévoit un rebond de la croissance économique en 2024, à 5,8%

Le rebond attendu de la croissance économique ougandaise devrait être essentiellement tiré par la hausse des investissements dans le développement des gisements pétroliers situés dans la région du lac Albert, le reflux de l'inflation et la hausse des exportations.

La croissance du PIB réel de l'Ouganda devrait atteindre 5,8 % en 2024 contre une estimation de 4,6 % en 2023, grâce notamment à la hausse des investissements dans le secteur pétrolier et la baisse des pressions inflationnistes, a estimé Fitch Solutions Country Risk & Industry Research dans un rapport publié le lundi 11 décembre 2023.

**LIEN** 

#### Visa signe un accord avec le ministère ivoirien du Tourisme pour promouvoir la destination « Côte d'Ivoire »

La société de paiement digital et mobile VISA vient de signer avec le ministère ivoirien du Tourisme un partenariat destiné à promouvoir la destination « Côte d'Ivoire ». L'accord a été signé le mercredi 13 décembre 2023 à Abidjan, en présence du ministre du Tourisme, Siandou Fofana et de Ismahil Diaby, vice-président, directeur général Afrique de l'Ouest et centrale de VISA.

LIEN

### Possibles impacts sur les activités africaines de Vivendi, en cas de projet de scission mené à terme

L'Afrique représente le quatrième marché du groupe de divertissement et de communication Vivendi, et contribue à hauteur d'un peu plus de 1,3 milliard d'euros d'actifs (1,4 milliard \$). Mais le continent est aussi un marché offrant un réel potentiel de croissance.

Le groupe français Vivendi a annoncé un projet de scission d'activités, qui suscite des attentes quant à son impact sur les opérations en Afrique. Les investisseurs de la Bourse de Paris ont accueilli cette nouvelle avec enthousiasme, comme en témoigne l'échange, jeudi 14 décembre, de 12,7 millions de titres de l'entreprise et une hausse significative de sa valeur, la plus importante depuis le 15 février 2021 (9,96%).

## ANPGF: 13,5 milliards FCFA accordés à 1200 entreprises jusqu'à fin 2022

Au Togo, l'Agence Nationale de Promotion et de Garantie de Financement des PME (ANPGF) a débloqué plus de 13,5 milliards de francs CFA depuis sa création en 2006 jusqu'au 31 décembre 2022, pour soutenir les petites et moyennes entreprises (PME).

Selon les chiffres arrêtés, l'institution dirigée par Naka Gnassingbé de Souza a accordé un accompagnement financier à environ 1 200 PME sur une période de 16 ans

LIEN

### Aqua-Spark obtiendra 16 millions \$ de l'Allemagne pour renforcer ses activités aquacoles en Afrique

En Afrique, la production aquacole a encore une énorme marge de progression. La demande croissante de poissons et la pression liée à la surpêche fournissent des perspectives intéressantes de croissance pour cette industrie.

Le ministère fédéral allemand de la Coopération économique et du Développement (BMZ) a décidé d'allouer 16 millions \$ à la holding Aqua-Spark pour la mise en place d'un fonds dédié au financement de ses activités dans le secteur aquacole en Afrique.

<u>LIEN</u>

### Le renforcement du partenariat entre le Togo et la Banque mondiale au cœur d'échanges à Lomé

Le Togo fait de nouveau le point sur son partenariat stratégique avec la Banque mondiale. Dr Sandra Johnson, ministre Secrétaire-générale et gouverneure de la Banque mondiale au Togo, a en effet reçu en audience plusieurs représentants de l'institution de Bretton Woods le mardi 12 décembre 2023, notamment Andrew Dabalen, Économiste en chef pour l'Afrique à la Banque mondiale, pour discuter des questions cruciales liées au développement économique et social du pays.

## Togo: lancement des travaux d'aménagement de la voirie urbaine de Dapaong

Au Togo, les travaux d'aménagement de la voirie de la ville de Dapaong (610 km au nord de Lomé) ont débuté le jeudi 14 décembre 2023. Le premier coup de pioche a été donné par le ministre de l'urbanisme, de l'habitat et de la réforme foncière, Kodjo Adédzé.

Les travaux prévus pour durer huit mois, vont consister en l'aménagement, l'assainissement et au bitumage sur au total 1000 mètres linéaires de voirie. Le chantier prend également en compte la réhabilitation et le renforcement du réseau de drainage des eaux pluviales de la vieille sur 2300 mètres linéaires.

LIEN

# Cheick Boucadry Traoré, président de la CARE : "La renaissance de l'idéal africain passe par le bris des chaînes de la dépendance économique..."

Il y a aujourd'hui un constat évident de mouvement spectaculaire de transformation sociale et politique, à travers le continent Africain. Ce mouvement traduit le besoin conscient, non seulement d'une indépendance politique et du bien-être des populations, mais aussi la nécessité de briser les chaînes de la dépendance économique et de la stagnation au niveau des politiques de gouvernance qui ont presque anéanti les capacités institutionnelles, délabré les infrastructures de base et profondément altéré les tissus socio-économiques.

LIEN

## Afrique du Sud : Nedbank et Norfund prêtent à Pele Green plus de 136 millions \$ pour des centrales électriques renouvelables

Pele Green a obtenu le droit de développer 150 MW d'énergie solaire lors d'une vente aux enchères organisée par le gouvernement sud-africain pour alimenter le réseau national.

Pele Green Energy a obtenu un financement de plus de 136 millions de dollars de la part de prêteurs, dont Nedbank Group, pour l'aider à construire des centrales électriques renouvelables, dont l'une a été commandée par Anglo American Platinum.

### Exportations du Sénégal : Un accroissement de 10,7% enregistré en octobre dernier

Au mois d'octobre 2023, les exportations du Sénégal sont évaluées à 237,0 milliards de FCFA contre 214,0 milliards de FCFA au mois précédent, soit un accroissement de 10,7%.

Selon l'Agence nationale de la statistique et de la démographie (Ansd), ce relèvement est expliqué par la hausse des ventes à l'extérieur de conserves de poisson (+120,4%), du titane (+113,0%), de la préparation alimentaire (+39,5%), des produits pétroliers (+37,2%) et de l'acide phosphorique (+30,7%).

LIEN

## Afrique du Sud : la japonaise Itochu et hive hydrogen vont coopérer pour le projet d'exportation d'ammoniac vert Coega

Ce partenariat s'inscrit dans la volonté des deux pays d'approfondir leur collaboration dans le cadre du développement d'une chaîne d'approvisionnement en hydrogène et en ammoniac durable et à faible coût.

La sud-africaine Hive Hydrogen SA et la japonaise Itochu ont signé un Mémorandum de Coopération le vendredi 8 décembre à Nelson Mandela Bay, en Afrique du Sud, pour faire avancer le Projet d'Exportation d'Ammoniac Vert Coega de Hive.

LIEN

## Plus de 200 milliards FCFA d'échanges commerciaux entre la Côte d'Ivoire et le Sénégal en 2022

Pour tirer profit des avantages qu'offrent les marchés africains, le ministre ivoirien du Commerce et de l'industrie, Souleymane Diarrassouba, invite le secteur privé de son pays à conquérir de nouveaux marchés au sein de la Zlecaf.

Le ministre ivoirien du Commerce et de l'industrie, a assuré que les dispositions communautaires en matière commercial étaient prises afin d'amener les deux payés à échanger davantage au sein de l'Union avec un marché en croissance qui compte à 150 millions d'habitants.

## France, Etats-Unis, Pays-Bas, Malaisie et Turquie réintègrent le top 10 des premiers clients du Gabon

Au troisième trimestre 2023, la France, les Etats-Unis, les Pays-Bas, la Malaisie et la Turquie ont réintégré le classement des 10 premiers clients du Gabon selon les données du ministère de l'Economie. Un classement dans lequel ces cinq pays d'Asie, d'Amérique et d'Europe n'avaient pas figuré depuis au moins trois mois.

LIEN

# Côte d'Ivoire : Orange Fab présente à la saison 8 du Demo Day, les solutions techs LEYA et EV. TECH incubées

Dès son lancement, le Demo Day d'Orange Fab s'est donné pour mission de mettre en lumière et en réseau des dizaines d'entreprises qui veulent révolutionner les usages grâce à la technologie. Le programme propose un appui financier allant jusqu'à 10 millions FCFA par start-up.

En Côte d'Ivoire, le programme d'accélération de startup du Groupe Orange dénommé « Orange FAB » a présenté vendredi 15 décembre 2023, à l'Orange Digital Center (ODC) sis à Abidjan Plateau, deux Techentreprises composant la 8ème saison de son initiative baptisée « Demo Day ». L'activité s'est déroulée en présence de hauts responsables du groupe, de partenaires et d'acteurs clés de l'écosystème start-up.

LIEN

## L'Union Africaine de Radiodiffusion signe un accord de collaboration avec Russia Today

L'Union africaine de radiodiffusion (UAR) et Russia Today (RT) ont signé un accord de partenariat. L'information a été annoncée le 16 décembre par RT et l'UAR. L'accord fait de RT un membre associé de l'Union Africaine de radiodiffusion qui rassemble des médias audiovisuels publics de plus de 50 pays africains.